#### ◇セルビデオショップのための情報誌◇

SNA ニュース 328 号

特定非営利活動法人

セルメディアネットワーク協会

**〒**166-0002

東京都杉並区高円寺北 3-1-9

青田ビル 302 号

TEL 03 (5327) 4224

FAX 03 (5327) 4225

http://www.sna@sna-j.com

(令和5年6月1日発行)

### 行 政 関 係

#### 性的盗撮は「撮影罪」に 弁護士ら、法相に新法の早期成立要望 5/8(月) 毎日新聞

性的な目的で盗撮した「撮影罪」を盛り込んだ新法案などの早期成立を求め、犯罪被害者の支援に取り組む弁護士団体が8日、斎藤健法相に要望書を提出した。

盗撮行為は現行、都道府県ごとの「迷惑防止条例」などが適用されるが、罰則や対象行為に ばらつきがある。新法案は、性的な部位や人が身に着けている下着、わいせつな行為を正当な理 由なく、ひそかに撮影した行為に一律、3年以下の拘禁刑か300万円以下の罰金を科す。

「犯罪被害者支援弁護士フォーラム」の共同代表・山田広弁護士らが要望書を提出後、記者会見した。 フォーラムは、9日に衆院本会議で審議入りする性犯罪の成立要件を見直す刑法改正案の早期成立も訴えており、山田弁護士は「盗撮や性被害の深刻な実態について国民の理解も十分ではない。国会の審議を通して法律について理解を広め、実効性のある法律にしてもらいたい」と語った。 ◇CAの約7割が被害「ある・あると思う」 航空各社の労働組合団体「航空連合」も同席し、早期成立を求めて斎藤法相に要請書を提出した。 航空連合によると、2022年に客室乗務員 (CA) 1573人にアンケートしたところ、約7割が勤務中に「盗撮や無断撮影の被害に遭った」「遭ったと思う」と回答したという。 現行法では、移動中の航空機内は、撮影場所の特定が難しくどの都道府県条例を適用するか判断できないという問題が生じていた。 航空連合の内藤晃会長は「過去に罪に問えず泣き寝入りしている実態もあるのではないかと思っている。法律は抑止力になると期待しており、乗務員も自信を持って毅然(きぜん)とした態度で対応できるのではないか」と話した。【菅野蘭】

### 千葉市が子どもへの性暴力防止で第三者機関 教職員による被害を受け

5/23(火) 朝日新聞デジタル

学校現場で相次ぐ子どもへの性暴力やセクシュアルハラスメントを受け、千葉市教育委員会は 第三者の常設機関を設置し、22 日に初会合を開いた。都道府県・指定市では初の取り組みとい う。 設置するのは市児童生徒性暴力等防止対策検討委員会。「暴力のない安全・安心な学校づくり」をめざし、性暴力・セクハラの未然防止・早期発見、そのために必要な措置や施策を審議し、市教委に答申する。 委員は、長年この問題に取り組んできた研究者や弁護士、精神科医、カウンセラーら5人で構成。初会合で委員長に後藤弘子・千葉大大学院教授(刑事法)らを選び、過去2年間に市教委が取り組んだ対応について説明を受けた。 市教委教育職員課によると、委員会は市教委の施策検証が主な業務で個々の事案は直接調査しないが、重大事案が発生した場合は被害児童・生徒への対応状況などを報告し、意見をもらうという。 終了後、後藤教授は「市を挙げて子どもへの性暴力防止に取り組む意味がある。事件が起きた時だけ注目されがちだったが、風化を防ぐ役目を果たしたい」と述べた。市教委の担当者は「対策の計画だけ作り、実行、評価、改善につながらないということを防ぎたい」と話している。 市教委では、2013~18年に二つの市立小学校で、教え子だった当時6~12歳の女児7人の体を触るなどした男性教諭が強制性交、強制わいせつなどの罪で懲役14年の判決が確定。09年度以降、11人の教職員がわいせつ行為や性的暴行で処分された。うち5人は18歳未満の被害者だった。 文部科学省によると、過去10年間に児童生徒に対する性犯罪・性暴力で懲戒処分などを受けた全国の教員は18年度の181件が最高で、最新の21年度は94件だった。 (重政紀元)

### 事 件 事 故 関 係

#### 童ポルノ動画所持 愛媛県警元警部に罰金の略式命令 4/28(金) itv あいテレビ

未成年のわいせつ動画を所持した疑いで、7日付けで書類送検され依願退職した、愛媛県警の元警部に対して、松山簡裁が罰金の略式命令を出していたことが分かりました。 児童ポルノ禁止法違反の罪で、21日、罰金30万円の略式命令を受けたのは、県警本部に勤めていた元警部の男です。 元警部の男は、ダウンロードした未成年のわいせつ動画を所持していたとして、4月2日に戒告の懲戒処分を受け、書類送検されました。 これを受け、元警部の男は依願退職しています。

## 風船あげるから、こっち来て」校外学習中の男児 2 人を誘拐未遂 岡山県警倉敷署、容疑で男を逮捕 4/28(金) 山陽新聞

岡山県警倉敷署は28日、未成年者誘拐未遂の疑いで、同県早島町、パート従業員の男(50)を逮捕した。 逮捕容疑は24日午前9時半ごろ、同町内の公園で、小学校の校外学習で訪れていた男児2人=10代と10歳未満=に風船を見せながら「風船あげるから、こっちに来て」などと手招きし、誘拐しようとした疑い。「一緒にいた女の子たちに声をかけ、わいせつなことをしようと思った」と容疑を一部否認している。 同署によると、男児が引率の教員に助けを求めて発覚、学校関係者が通報した。

# 「エッチな事をしようと…」愛知県警の33歳男性巡査部長が懲戒免職10代少女へのわいせつ行為等で逮捕4/28(金) 東海テレビ

盗撮や10代の少女にわいせつ行為をしたとして、愛知県警の33歳の男性巡査部長が懲戒免職されました。

愛知県警港署の交番に勤務する男性巡査部長(33)は2022年12月、名古屋市内の店舗で、当時10代の少女に無理やりわいせつな行為をしたとして逮捕されました。 男性巡査部長は4月5日に名古屋市内の商業施設で、別の少女の下着をスマートフォンで盗撮しようとしたところを現行犯逮捕されていて、その後の捜査でわいせつ行為も発覚したということです。 調べに対し、男性巡査部長は「エッチなことをしようと考えていた」と供述していて、28日付けで懲戒免職処分を受けました。 愛知県警の聞き取りに対し、「被害者の方には申し訳ないことをした」などと話しているということです。

## 面識のない10代女性を公衆トイレに監禁しわいせつ行為か 15歳男子高校生を逮捕=静岡県警 4/29(土) 静岡放送

面識のない10代の女性を公衆トイレに監禁し、わいせつな行為をしたとして、浜松市の男子高校生が逮捕されました。 監禁・強制わいせつの疑いで逮捕されたのは、浜松市に住む15歳の男子高校生です。男子高校生は4月下旬、静岡県西部地区の公衆トイレで、10代の女性を監禁し、わいせつな行為をした疑いがもたれています。 警察によりますと、2人に面識はなかったということです。被害女性の関係者が、110番通報したことで発覚しました。警察は、余罪についても調べています。

#### 女児にわいせつ疑い男逮捕 動画百本以上盗撮と供述、警視庁 5/2(火) 共同通信

公園トイレで小学女児にわいせつな行為をし、下半身をスマートフォンで撮影したとして、警視庁葛飾署は2日、強制わいせつと児童買春・ポルノ禁止法違反(製造)の疑いで、東京都葛飾区細田、無職浅見雅之容疑者(32)を逮捕した。署によると、容疑者はこれまでに女児のスカート内を動画で100本以上盗撮したと供述しており、詳しく調べる。 逮捕容疑は、昨年5月20日午後、東京都江戸川区の公園トイレで、小学校低学年女児の下半身を触り、スマホで動画を撮影した疑い。

### アプリで知り合った10代女性を5日間連れ回す 未成年者誘拐の疑いで28歳男逮捕 苫小牧市 5/8(月) HTB 北海道ニュース

北海道苫小牧警察署は携帯電話のアプリを通じて知り合った苫小牧市内に住む10代の女性を誘い出し、5日間にわたって連れ回したとして28歳の男を未成年者誘拐の疑いで逮捕しました。 逮捕されたのは自称、千葉県千葉市若葉区の無職、大塚優希容疑者(28)です。警察によりますと大塚容疑者は今月1日、苫小牧市内に住む10代の女性を未成年だと知りながら誘い出し、5日間に渡り連れ回したとして、未成年者誘拐の疑いが持たれています。 女性が帰宅した6日に、警察が女性の親戚からの相談を受けて調べたところ、携帯電話のアプリを通じて知り合った大塚容疑者が連れ出していたことが判明し、7日、この男を逮捕したということです。 警察の調べに対し大塚容疑者は「連れ回したことに間違いない」と容疑を認めているということです。 また男はわいせつな目的があったこともほのめかしていて、警察は女性を誘い出したいきさつや動機など詳しく調べています。

県立医大職員を再逮捕 10代女性にわいせつ行為をしようとした疑い <福島県> 5/8(月) 福島テレビ

再逮捕された福島県立医科大学職員の吉内淳容疑者 (39) は、4月上旬にSNSで知り合った 県内に住む10代の女性に、福島市内のホテルでわいせつな行為をしようとした疑いがもたれて いる。吉内容疑者は、調べに対して「合意があった」などと容疑を否認しているという。 吉内 容疑者は、18歳未満の女性に対しスマートフォンで性的な写真を撮影させ、自分に送信させた などした疑いで、4月に逮捕されていて福島地方検察庁が5月8日に起訴している。

#### 6度目の逮捕…10代少女に強制わいせつの疑いで男(26)を再逮捕

#### 5/8(月) KYT鹿児島読売テレビ

6度目の逮捕だ。10代の少女にわいせつな行為をした疑いで男(26)が再逮捕された。この男は、別の女性に対する強制わいせつ致傷などの罪ですでに5度、逮捕・起訴されている。強制わいせつの疑いで再逮捕されたのは、本籍が指宿市で住所不定、無職の山本健太容疑者(26)。警察によると、山本容疑者は2020年12月上旬、屋外で、面識のない10代の少女の体を触るなど、わいせつな行為をした疑いがもたれている。 警察は認否について、捜査に支障があるとして明らかにしていない。 山本容疑者は別の女性5人に対する強盗や女性暴行、強制わいせつ、強制わいせつ致傷の罪で逮捕・起訴されていて、今回が6度目の逮捕。警察は引き続き余罪について調べる方針。

# 「犬の散歩中」9歳女児に声掛け"わいせつ行為" 16歳男子高生を逮捕 女児が帰宅後に母親と相談し通報 5/9(火) 関西テレビ

奈良市内の路上で9歳の女の子に声を掛け、わいせつな行為をした疑いで男子高校生が逮捕されました。 強制わいせつの疑いで逮捕されたのは奈良県生駒郡内に住む男子高校生 (16) です。 男子高校生はことし4月、奈良市内の路上で犬の散歩をしていた9歳の女の子に声を掛けて、着衣の上から胸や陰部など身体を触った疑いが持たれています。 警察によると男子高校生と女の子の間に面識はなく、被害に遭った女の子が帰宅後、母親に相談し、母親が警察に通報したことで事件が発覚しました。 付近の防犯カメラには男子高校生が乗っていたとみられる原付バイクが映っていてバイクのナンバーなどから男子高校生を割り出したということです。 男子高校生は「僕がしたことに間違いありません」と容疑を認めていますが、「女の子に『触らせて』と言ったら、うなずいたように見えたので、触りました」と話しているということです。

## 小学校内で強制わいせつ容疑、沖縄県の児相職員を逮捕 女児に面接中 スマホに動画 県警 5/9(火) 琉球新報

沖縄県警は9日、県内の小学校で児童面接中に小学女児にわいせつな行為をしたとして、強制わいせつ容疑で沖縄県職員の男(32)を逮捕した。 男は当時、県内の児童相談所の児童福祉司として勤務していた。県警は捜査に支障があるとして認否を明らかにしていない。 男のスマートフォンにわいせつな行為に及ぶ動画が保存されており、県警が精査したことにより事件が明らかになったという。 逮捕容疑は2023年3月ごろ、県内の小学校で小学女児にわいせつな行為をした疑い。

### 小学校で7歳女児の服に手を入れ体触る 強制わいせつ疑いで再逮捕、元臨時講師の男 「黙秘します」 5/9(火) 神戸新聞

勤務していた小学校の児童の体を触るなどしたとして、兵庫県警尼崎北署は9日、強制わいせつの疑いで、同県尼崎市、無職の男(28)を再逮捕した。同容疑者は阪神地区の公立小学校に臨時講師として勤めていた。逮捕は4回目。

再逮捕容疑は2022年4月8日ごろ~12月19日ごろまでの間、勤務先の小学校で、担当していたクラスの女子児童(7)に対し、服の下に手を入れて体を触るなどのわいせつな行為をした疑い。調べに対し「黙秘します」と話しているという。 同署によると、男は別の児童に対する強制わいせつ容疑で2022年12月に逮捕、その後同罪で起訴された。県教育委員会は今年3月7日、同容疑者を懲戒免職処分とした。同容疑者は当時、県教委に対し「事件当日の自分を許せない。一生かけて償いたい」などとする文書を出していたという。

強制わいせつ容疑で機動隊員再逮捕 女児に下半身見せつけ 愛知県警 5/9(火)時事通信社 当時小学生の女児に下半身を見せつけるなどしたとして、愛知県警捜査 1 課は 9 日、強制わいせつ容疑で、県警機動隊の巡査長井上陽容疑者 (28) =強制性交罪で起訴=を再逮捕した。 「間違いありません」と容疑を認めているという。 再逮捕容疑は 2021 年 5 月 31 日午後 4 時 20 分ごろ、名古屋市の集合住宅の階段で、当時小学生の女児に下半身を見せつけるなどのわいせつな行為をした疑い。

### NS のチャットアプリで知り合ったか 10 代女性にみだらな行為の疑いで香川県の男逮捕 【高知】 5/9(火) 2 テレビ高知

今年3月、高知市内のホテルで18歳未満であることを知りながら女性にみだらな行為をした疑いで、香川県の自称自営業の男(36)が逮捕されました。逮捕されたのは香川県高松市に住む自称自営業の男(36)です。警察の調べによりますと男は今年3月上旬、10代半ばの女性に対し18歳未満であることを知りながら、高知市内のホテルでみだらな行為をした疑いが持たれています。3月中旬ごろ、「親族がSNSで知り合った成人男性にわいせつなことをされた」と被害者の親族から相談を受けた警察が捜査。被害女性からの聞き取りやSNSでのメッセージのやり取りなどを調べたところ、男の犯行の疑いが強まったということです。調べに対し男は「やったことに間違いありません」と容疑を認める供述をしているということです。警察は今後、事件当日の2人の行動や事件の経緯について調べを進める方針です。

## "乱交パーティー"で少女(当時17)にわいせつ行為か 男性高校教諭(27)を懲戒免職5/10(水)中京テレビNEWS

「乱交パーティー」の会員となり、去年8月、女子高校生にわいせつ行為をしたとして、27歳の男性高校教諭が懲戒免職処分となりました。 懲戒免職となったのは、愛知県立天白高校の男性教諭(27)です。 愛知県教育委員会によりますと、男性教諭は2020年冬ごろから、「乱交パーティー」の会員となり、現金を支払って去年8月、名古屋市東区の宿泊施設で、県外の女子高校生(当時17)に対して、わいせつな行為をしたということです。 男性教諭は今年1月に児童買春の疑いで逮捕され、その後、不起訴処分となりました。 男性教諭は18歳未満だとは知らなかったとした上で、「勤務校の生徒たちに迷惑をかけてしまったことに対して自分

が許せない、一生背負っていかなければいけないと思っている」などとコメントしているという ことです。

## SNSで知り合った10代女性にみだらな行為をして撮影 会社員(27)逮捕 鹿児島市 5/10(水) MBC南日本放送

鹿児島県内で10代の女性にみだらな行為をしたなどとして、会社員の男が逮捕されました。 児童買春・ポルノ禁止法違反などの疑いで逮捕されたのは、鹿児島市真砂本町の会社員の男(27)です。 県警によりますと、男は去年9月、18歳未満であると知りながら10代の女性にわいせつな行為をし、スマートフォンで撮影した疑いです。2人はSNSを通じて知り合い、交際関係はなかったということです。 取り調べに対し男は、「間違いありません」と容疑を認めているということです。

#### 玉城知事 児相職員による強制わいせつ事件を受け早急に再発防止策 5/12(金)沖縄テレビ

女子児童に対する強制わいせつの容疑で元児童福祉司の男が逮捕された事件を受け、玉城知事は第三者の意見も踏まえた再発防止策を早急に講じる考えを示しました。 この事件は今年3月、児童相談所に勤務していた元児童福祉司の男が、県内の小学校の一室で面談をしていた女子児童にわいせつな行為に及んだとして逮捕・送検されたものです。 ▽玉城知事 「大変申し訳なく思っています。子どもや保護者の気持ちに十分に配慮し、子どもの人権を最大限尊重するということに鑑み、児童福祉行政に対する信頼が得られるよう真摯に取り組んで参ります」 玉城知事は児童と職員が面談する際のルール作りなど、外部の専門家の意見も取り入れながら再発防止策に取り組む考えを示しました。

### 少女に駐輪場で卑わいな言動、作曲家に有罪判決…美人局・パパ活などと中傷の二次被害 も 5/12(金) 読売新聞

少女に卑わいな言動をしたなどとして、東京都迷惑防止条例違反や公然わいせつ罪などに問われた作曲家の男(35)に対し、東京地裁は12日、懲役1年6月、執行猶予3年(求刑・懲役1年6月)の判決を言い渡した。友重雅裕裁判官は「性的欲求を満たすために犯行を重ね、自己中心的な動機に酌量の余地はない」と述べた。

判決によると、男は昨年8月、都内の駐輪場で少女(当時15歳)に卑わいな言動をした。同  $9\sim10$ 月には、都内などの駅で計11回にわたって女性のスカート内を盗撮したほか、電車内で下半身を露出した。

判決は、少女への犯行について「若い被害者を羞恥させ、強い恐怖を与えた」と指摘。少女が公判で意見陳述し、事件後のつらい心情を明かしたことにも触れ、「深刻な影響が残っており、被告に厳重処罰を求めるのも当然だ」と述べた。その上で、再犯防止に向けた治療を続けていることなどを考慮し、執行猶予を付けた。

判決言い渡し後、友重裁判官は「被害者の言葉の重みを決して忘れないでほしい」と説諭した。

少女は事件後、SNSに「美人局(つつもたせ)」「パパ活」などと事実無根の中傷を多数書き込まれた。

4月の公判で、被告への怒りとともに「被害者が悪いかのような中傷にとても傷付き、つらくて学校にも行けなくなった」と二次被害の深刻さを訴えていた。判決後の取材に「判決が意見陳述に言及してくれたのはありがたかった」とした一方、「被告には実刑を受けて刑務所できちんと反省してほしかったので、悔しい気持ちだ」と話した。

## 「性欲発散のため」小学生女児に下半身露出か 無職の35歳男を逮捕 仙台・太白区 5/13(土) 東北放送

12日夕方、仙台市内の公園で小学生の女の子らに対し下半身を露出したとして、市内に住む35歳の無職の男が逮捕されました。 公然わいせつの疑いで逮捕されたのは、仙台市太白区桜木町の35歳の無職の男です。 警察によりますと、男は12日午後4時頃、太白区内の公園で小学生の女子児童ら複数人に対し、下半身を露出した疑いが持たれています。 当時、公園では女子児童らが複数人で遊んでいて、男は女児らを遠巻きに見ながらズボンを下ろし下半身を露出させていたということです。 犯行を目撃した女児が居合わせた大人に話し、この大人が警察に通報しました。 警察が駆け付けたところ、男はすでに立ち去っていましたが、付近を捜索していた警察官が公園の近くで男を発見しました。 警察の調べに対し、男は容疑を認めたうえで「性欲発散のためにやった」と供述しているということです。 警察が当時の詳しい状況や余罪の有無を調べています。

### 「手伝って」休み時間に女子児童の体を触った疑い、小学校教員の迫太輔容疑者 (37) を 再逮捕 5/15(月) RKB 毎日放送

勤務していた学校で休み時間に女子児童の体を触ったとして逮捕・起訴されていた教員の男が 別の女子児童にもわいせつな行為をしたとして再逮捕されました。

強制わいせつの疑いで再逮捕されたのは、福岡県筑紫野市に住む教員・迫太輔(さこ・だいすけ)容疑者(37)です。迫容疑者は去年12月、当時勤務していた小郡市内の小学校で、休み時間に「手伝ってほしいことがある」などと声をかけて女子児童を人目につかないところに連れだし、服の上から上半身や下半身を触った疑いが持たれています。

迫容疑者は別の女子児童の体を触ったとして、今年2月に逮捕・起訴され、その後の調べで今回の事件が発覚しました。警察の取り調べに対し迫容疑者は容疑を認めているということです。

## 喜多方市の69歳男を逮捕 SNS で誘い出し 少女を車で連れ回しわいせつ行為容疑<福島・会津若松市> 5/15(月) 福島テレビ

未成年者誘拐と強制わいせつ容疑で逮捕された福島県喜多方市塩川町の無職芳賀進容疑者 (69) は、2022年7月18日の夜に10代の少女を車に乗せて会津若松市内を連れ回し、体を触るなどのわいせつな行為をした疑い。 2022年10月に少女が警察に被害届を出して事件が発覚したもので、警察によると、芳賀容疑者は、SNSで知り合った少女に「金をあげる」などと持ち掛けて誘い出したということだ。 芳賀容疑者は「間違いありません」と容疑を認めていて、警察は余罪があると見て、捜査を進めている。

### 13 歳の少女に自宅でみだらな行為をした疑い 20 代アルバイト男が逮捕/兵庫県 5/15(月) サンテレビ

2022年2月、兵庫県明石市の自宅で当時13歳の少女にみだらな行為をしたとして20代の男が逮捕されました。

県青少年愛護条例違反の疑いで逮捕されたのは、明石市の27歳のアルバイトの男です。 警察によりますと、男は2021年12月にSNSで当時13歳の少女と知り合って仲良くなり2022年2月28日に男の自宅で18歳に満たない青少年であると知りながらみだらな行為をした疑いが持たれています。 2022年5月に被害者の少女が保護者とともに明石警察署に相談したことで発覚しました。 調べに対し男は「詳しい日時は覚えていませんが中学生と自宅でわいせつな行為をしたことは間違いありません」と容疑を認めています。

#### トー横「四天王」、17歳少女にわいせつ疑いで逮捕…別事件で有罪判決受け執行猶予中 5/17(水) 読売新聞

女子高校生にわいせつな行為をしたとして、警視庁は16日、住所不定、職業不詳の男(22)を東京都青少年健全育成条例違反容疑で逮捕したと発表した。逮捕は15日。

発表によると、男は昨年7月下旬、新宿区歌舞伎町のホテルで、当時高校3年で17歳だった 知人の少女にわいせつな行為をした疑い。「女の子のことは知らない」と容疑を否認している。

男は歌舞伎町の一角「トー横」に集まる若者らの間で「四天王」と呼ばれ、被害者の少女をSNSでホテルに誘い出したという。

男は昨年3月、別の少女に対する同条例違反などで有罪判決を受け、執行猶予中だった。

# 10代女性に児童買春の疑いで大阪市阿倍野区役所職員の男を逮捕 現金2万円を渡して わいせつ行為か 5/17(水) 読売テレビ

大阪市阿倍野区の職員が、10代の女性に金を渡してみだらな行為をしたとして児童買春の疑いで逮捕されました。 17日、児童買春の疑いで逮捕されたのは、大阪市阿倍野区役所の総務課に勤務する事務職員で、大阪府阪南市に住む吐田(はんだ)大輔容疑者(49)です。警察によりますと、吐田容疑者は、16日午後、大阪市中央区のホテルで東京都内に住む無職の10代の女性に対し現金2万円を渡してみだらな行為をした疑いです。 パトロール中の警察官が、16日午後7時ごろホテルから出てくる2人を見つけて職務質問をしたところ、女性が未成年だということが分かりました。 吐田容疑者と女性に面識はないとみられ、この日、吐田容疑者が声をかけてホテルに連れて行ったということで、調べに対し、「女の子が未成年だと分かっていながら、現金を支払ってみだらな行為をしたことに間違いない」と容疑を認めているということです。

### 中学3年の女子生徒にわいせつな行為した疑い 46歳の男を逮捕 5/17(水) 京都新聞 京都府警木津署は17日、児童買春・児童ポルノ禁止法違反(買春)の疑いで、大阪市港区、 配送業の男(46)を逮捕した。

逮捕容疑は3月7日、チャットアプリで知り合った木津川市の当時中学3年の女子生徒(15)が18歳未満と知りながら、現金を支払い、奈良市内のホテルでわいせつな行為をした疑い。調べに対し、容疑を認めているという。

#### 少女とのわいせつな行為をスマホで撮影 大洲の会社員の男を逮捕 男は否認【愛媛】 5/19(金) テレビ愛媛

18歳未満の少女と自らとのわいせつな行為をスマートフォンで撮影した疑いで、大洲市の会社員の男が19日に再逮捕されました。 児童ポルノ法違反などの疑いで再逮捕されたのは、大洲市多田に住む会社員・坂部礼人(37)容疑者です。 警察の調べによりますと坂部容疑者は4月16日、大洲市内で18歳未満の少女とのわいせつな行為を自身のスマホのカメラで撮影した疑いがもたれています。 坂部容疑者は少女との面識はなく、「18歳未満というのは覚えがない」と容疑を否認しています。 警察は、5月1日に別の10代女性のスカートの下にスマホを向けた疑いで坂部容疑者を逮捕。関連の捜査で今回の容疑が明らかになり、撮影の動機や余罪を追求します。

#### 当時5歳の女児にわいせつな行為をした疑い 会社員の男(34)を逮捕【香川】

#### 5/19(金) RSK 山陽放送

4年前、香川県高松市内で娘ではない当時5歳の女児にわいせつな行為をしたとして、高松市西ハゼ町の会社員の男(34)が準強制わいせつの疑いで逮捕されました。 警察によりますと、男は2019年4月4日午前1時20分ごろ、高松市内で当時5歳の女児が熟睡していた際に、わいせつな行為をした疑いです。 調べに対し男は「間違いないです」と容疑を認めているということで、警察は動機などについて調べています。

### 「検査に必要」などと信じ込ませ、10 代の女性の裸の動画を…医療関係者を偽る 64 歳の 介護職員、大阪→北海道に移送して捜査 5/22(月) 北海道放送(株)

3月中旬、北海道北部の宗谷地方の10代の女性に対し、医療関係者と偽るなどし、わいせつな動画を撮影させた上、送信させたとして、64歳の男が逮捕されました。 準強制わいせつの疑いで逮捕されたのは、大阪府東大阪市の介護職員、岡本昌利(まさかず)容疑者64歳です。岡本容疑者は3月17日午後4時ごろから2時間半余りに間に、宗谷地方の10代の女性に電話をかけ、裸の状態のわいせつな動画を撮影させた上、送信させた疑いが持たれています。 警察によりますと、岡本容疑者は、面識がなかった女性の情報を何らかの手段で知り得ると、医療関係者と偽り、電話をかけました。 その際「検査が必要」などと女性に信じ込ませ、犯行に及んだとみられています。 同じ日、不審に思った女性の関係者が通報、捜査の結果、準強制わいせつの容疑が固まったとして、22日午前、岡本容疑者の逮捕に至りました。 取り調べに対して岡本容疑者は、わいせつな電話をかけた旨の話をしているということです。 警察は、岡本容疑者を大阪から北海道に移送し、引き続き調べをすすめる方針です。

### 13歳女子生徒にホテルでわいせつ疑い 49歳アルバイト男逮捕 京都府警

#### 5/22(月) 京都新聞

京都府警少年課と西京署は22日、児童買春・児童ポルノ禁止法違反(買春)の疑いで、京都市右京区、アルバイトの男(49)を逮捕した。

逮捕容疑は昨年12月19日、SNS(交流サイト)で知り合った西京区の当時中学1年の女子生徒(13)が18歳未満と知りながら、現金を支払い、中京区のホテルでわいせつな行為をした疑い。男は「18歳未満とは知らなかった」と容疑を否認しているという。

#### 岩手駐屯地の自衛官が強制わいせつ未遂容疑で逮捕【岩手】5/22(月) 岩手朝日テレビ

10代の女性にわいせつな行為をしようとしたとして陸上自衛隊岩手駐屯地に所属する20歳の男性自衛官が逮捕されました。逮捕されたのは岩手県滝沢市の陸上自衛隊岩手駐屯地に所属する自衛官佐藤快音容疑者(20)です。佐藤容疑者は21日午後5時ごろ盛岡市内の公衆トイレで岩手県央部に住む10代の女性にわいせつな行為をしようとした疑いがもたれています。警察の調べに対して佐藤容疑者は容疑を認めているということです。陸上自衛隊岩手駐屯地司令の川間信太郎一等陸佐は、「自衛隊員として、社会人として誠に残念であり申し訳なく思っております。今後、このような事案を発生させることがないよう全隊員への服務指導と教育を徹底し、再発防止に努めてまいります。」とコメントしています。

## 「性欲がたまって無理やり」被害者は10代女性…札幌のススキノで"わいせつ目的略取 監禁 強制性交"の疑い 会社員の男逮捕5/23(火)UHB 北海道文化放送

10代の女性を車の中に監禁し、性的な暴行をしたとして、札幌市の会社員が逮捕されました。 逮捕されたのは札幌市中央区の会社員、間宮美雄容疑者(39)です。 間宮容疑者は5月17日朝、ススキノの路上で、帰宅途中の少女に「大丈夫かい」などと声を掛け、車に乗せたうえで連れ去り、車内から出られない状態にして性的な暴行をしたとして、わいせつ目的略取、監禁、強制性交の疑いがもたれています。 警察によりますと、女性が暴行直後に「知らない男に声を掛けられ車に乗った。今さっき別れた。車内でわいせつ行為を受けた」などと110番通報。警察が防犯カメラの映像などから間宮容疑者を特定しました。 警察の調べに対し、間宮容疑者は「性欲がたまっていて無理やりしました」と容疑を認めています。過去の余罪もほのめかしていて、警察は慎重に捜査しています。

# 女子小学生に商業施設のオープンスペースでわいせつ行為か 52 歳男逮捕 防犯カメラか 5**特**定 5/23(火) 静岡放送(SBS)

2023年3月、浜松市内の商業施設で女子小学生にわいせつな行為をした疑いで52歳の会社員の男が5月23日、逮捕されました。 強制わいせつの疑いで逮捕されたのは、浜松市東区に住む会社員の男(52)です。 警察によりますと、男は3月30日、浜松市の商業施設のオープンスペースで、友人とともに施設を訪れていた静岡県西部地区に住む女子小学生にわいせつな行為をした疑いがもたれています。 女子小学生が帰宅後親に相談し、警察に通報しました。警察が防犯カメラに映っていた映像から男を特定し、23日朝、逮捕しました。 調べに対し男は、容疑を認めているということです。警察は、余罪などについても捜査を進めるということです。

# 女子児童の体をさわった疑いで教員の男 (45) を逮捕「わいせつな意図ない」と否認 5/23(火) RKB 毎日放送

福岡県内の小学校で女子児童の体をさわったとして担任の教員・塩塚徹仁容疑者(45)が強制わいせつの疑いで逮捕された。

福岡県須恵町に住む塩塚容疑者は去年10月13日と14日に女子児童の体を触り、わいせつな 行為をした疑いが持たれている。警察は、塩塚容疑者が女子児童から算数の質問を受けた際に、 机の下から手を伸ばして足を触ったとみている。

女子児童は母親に「触られるからスカートをはきたくない」と相談。母親が「子供が先生から太もも付近を触られた」と警察に連絡し事件が発覚した。一方、塩塚容疑者は「わいせつな意図で触ったわけではない」と供述し、容疑を否認している。この小学校では別の保護者も「自分の娘が触られた」などと話しており、警察は塩塚容疑者との関連を調べている。

#### 女子小学生に強制わいせつ疑い 36歳の男逮捕 鹿児島 5/23(火)鹿児島テレビ

22日午後鹿児島県内の商業施設で、小学生の女の子の体を触るなどわいせつな行為を行った 疑いで、36歳の会社員の男が逮捕されました。 強制わいせつの疑いで逮捕されたのは、鹿児 島市皇徳寺台4丁目の会社員、住吉桂輔容疑者(36)です。 警察によりますと住吉容疑者は 22日午後6時50分ごろ、県内の商業施設の屋内で小学生の女の子に対し、体を触るなどのわ いせつな行為を行った疑いが持たれています。 女の子の関係者からの110番通報で発覚し、 聞き取り捜査などから住吉容疑者の逮捕に至ったということです。 警察の調べに対し住吉容疑 者は、女の子の体を触ったことについて認めているということです。 警察は動機や事件の経緯 についてさらに詳しく調べています。

## 岡山市で送迎中の女児にわいせつな行為 けがを負わせた疑い 保育士の25歳の男を逮捕【岡山】 5/23(火) 岡山放送

放課後スクールの送迎中、女の子にわいせつな行為をし、けがをさせたとして、25歳の保育士の男が、23日、逮捕されました。 強制わいせつ致傷の疑いで逮捕されたのは、岡山市南区の保育士、小野皆星容疑者(25)です。警察の調べによりますと小野容疑者は、2023年3月8日の午後、岡山市内で放課後スクールの送迎中、10歳の女の子に車の中でわいせつな行為をして、その際けがをさせた疑いです。 警察は、病院からの通報を受けて捜査し、関係者の話などから小野容疑者の犯行と特定しました。 警察の調べに対し小野容疑者は、「私がやったことに間違いない」と容疑を認めているということです。

## 当時 15 歳女子高校生とみだらな行為、撮影も…25 歳アルバイト従業員の男を逮捕「まちがいありません」5/23(火) 北海道放送(株)

去年4月、北海道釧路地方のホテルで、当時15歳の女子高校生に淫らな行為をした上、その様子をスマートフォンで撮影したなどとして釧路市に住む25歳の男が逮捕されました。 児童 買春、児童ポルノ禁止法違反などの疑いで逮捕されたのは、釧路市の25歳のアルバイト従業員の男です。 男は、去年4月17日、釧路地方に住む当時15歳の女子高校生に撮影させたわいせつな画像を自分に送信させ、そしてこの日、釧路地方のホテルで、この女子高校生に直接会って、淫らな行為をした疑いが持たれています。その際も、その様子をスマートフォンで撮影したということです。 警察によりますと、別の捜査で女子高校生から話を聞いている中で、この事件が発覚しました。 男と女子高校生は、ツイッターを通じて知り合っていて、金銭の受け

渡しはなく、男は 18 歳未満と知りながら行為に及んでいて、取り調べに対し「間違いありません」と容疑を認めているということです。 警察は、男に余罪がないか捜査を進めています。 過去に生徒にわいせつ行為…他の都道府県での処分示さず 中学校に採用の 40 代男性講師を懲戒免職 複数回、名字が変わっていて不審に 今年4月運用のデータベース照会で判明 県内初ケース 5/23(火) NBS 長野放送

長野県教委は中学校の男性講師が他の都道府県で起こしたわいせつ行為による処分を示さなかったとして、懲戒免職処分にしました。 わいせつ行為による免職処分を隠していて懲戒免職となったのは北信地方の中学校に採用された 40 代の男性講師です。 採用の際、過去に他の都道府県で、生徒にわいせつ行為をして懲戒免職処分を受けていたにも関わらず、履歴書に記載していませんでした。 複数回、名字が変わっていることを関係者が不審に思い、文科省が 2023 年 4 月から運用を始めたデータベースで照会したところ、判明したということです。このシステムは、児童、生徒へのわいせつ行為などで教員免許を失効した人などを検索できるものです。 講師は「10 年以上前の処分で、免許も再取得したので記載する必要がないと思った」と話していたということです。 経歴を偽ったことによる懲戒免職処分は県内ではこれが初めてです。

## 【速報】小学校講師が女子高校生へのわいせつ容疑で逮捕「ホテルに行った」が容疑を否認 大阪市 5/23(火) 読売テレビ

大阪市立の小学校に勤務する49歳の講師の男が、女子高校生にわいせつな行為をしたとして逮捕されました。 大阪府の青少年健全育成条例違反の疑いで逮捕されたのは、大阪市立の小学校の臨時講師、田中敦朗容疑者(49)です。 田中容疑者は、去年7月中旬、大阪府内のホテルで、被害者の女子高校生が18歳に満たないことを知りながら、わいせつな行為をした疑いです。 警察によりますと、去年7月、田中容疑者が路上で女子高校生に声をかけて知り合い、これまでに、金銭のやり取りは確認されていないということです。 去年9月、女子高校生が府警の「少年サポートセンター」に相談したことで事件が発覚しました。 警察の調べに対し田中容疑者は、「高校の制服を着ていた女の子とホテルに行ったが、わいせつな行為はしていません」と話し、容疑を否認しているということです。 大阪市教育委員会は、「信頼を著しく失墜させる事態になり深くお詫び申し上げる。早急に事実関係を確認の上、厳正に対処するとともに、信頼回復に努める」としています。

## 児童のわいせつ動画を転売 複数の客が購入 闇サイトで入手し販売した男を起訴 5/23(火) STVNEWS

北海道・釧路地検は23日、児童ポルノの動画を不特定多数に販売していたとして、釧路市の会社員の男(37)を起訴したと発表しました。 男は2018年12月、女子児童のわいせつ動画1点をほかのアダルト動画販売サイトを利用し、東京都の男に販売した罪に問われています。 被害にあった女子児童は特定されておらず、男は動画を闇サイトで入手したと話しているということです。 検察は複数の客に販売していたとして購入した客やサイトも摘発しています。

#### 13歳未満の女児にわいせつ行為をした疑い 30代男を逮捕 容疑を一部否認【新潟】 5/24(水) NST 新潟総合テレビ

5月上旬、新潟県内で13歳未満の女児にわいせつ行為をした疑いで県内在住の30代男が逮捕されました。 強制わいせつの疑いで逮捕されたのは県内に住む30代の男です。 男は5月上旬、新潟県内において13歳未満の女児に対し、わいせつな行為をした疑いが持たれています。 警察によりますと、男は被害女児や被害女児の親と面識がありますが、血縁関係ではないということです。被害女児の親から警察署に被害届が出され今回の事件が発覚しました。 男は警察の調べに対し、容疑を一部否認していて、警察は余罪の可能性も視野に詳しく調べています。

#### 110番送信画像が決め手 強制わいせつ容疑で73歳逮捕 5/24(水) YBC 山形放送

米沢市内で10代の女性の体を無理やり触るなどした強制わいせつの疑いで川西町の73歳の男が24日未明、逮捕された。警察によると、110番通報の際に送られた映像から逮捕につながった県内初のケースだという。 強制わいせつの疑いで逮捕されたのは川西町高山の左官業・高橋慶一容疑者(73)。高橋容疑者は23日午後2時半ごろから午後3時5分ごろまでの間、米沢市内で置賜地方に住む10代の女性に肩を押さえつけるなどの暴行を加えた上、体を触るなどした疑い。 警察によると、事件現場近くにいた人が110番通報した際に送った映像をもとに捜査を行い、高橋容疑者の逮捕に至ったという。110番通報の際に映像などを送ってもらうシステムがことし4月に本格導入されて以降、映像から逮捕につながった県内初のケースだという。高橋容疑者と女性に面識はなかった。警察は高橋容疑者の認否について「捜査に支障が出る」として明らかにしていない。

# 16歳の女子高校生に現金を渡し、わいせつ行為か 横浜市消防局の職員の男逮捕 神奈川・商業施設の多目的トイレ 5/24(水) 日テレニュース

神奈川県横浜市の商業施設の多目的トイレで、16歳の女子高校生に現金を渡し、わいせつな行為をしたとして、横浜市消防局の職員の男が逮捕されました。 警察によりますと、横浜市消防局港北消防署の消防士長・赤星晴規容疑者 (35) は今年2月、横浜市西区の商業施設の多目的トイレで、高校2年の女子高校生(16) に現金を渡して、わいせつな行為をした疑いが持たれています。 赤星容疑者と女子高校生はツイッターを通じて知り合ったとみられ、サイバーパトロールをしていた神奈川県警南警察署の捜査員が書き込みを発見し、逮捕に至ったということです。赤星容疑者は調べに対し「間違いありません」と容疑を認めているということです。 職員の逮捕を受け、横浜市消防局は「事実関係を確認し、厳正に対処してまいります」としています。

## GW 期間中にわいせつ目的で10代少女を自宅に宿泊させた疑い、男(45)を逮捕5/24(水) RKB 毎日放送

ゴールデンウィーク期間の2日間にわたり10代の少女をわいせつ目的で誘拐したとして45歳の男が逮捕されました。男は容疑を否認しています。

わいせつ目的で自宅に宿泊させたか

わいせつ目的誘拐の疑いで逮捕されたのは、福岡市中央区大手門に住む自称アルバイト従業員・川崎晋太郎容疑者(45)です。川崎容疑者は SNS を通じて知り合った佐賀県内に住む 10 代の少女を今月 5 日から 6 日にかけ自宅に宿泊させるなどしてわいせつ目的で誘拐した疑いが持たれています。

SNS のやりとりなどから浮上

10 代の少女から被害の届け出を受けた警察が SNS でのやり取りや防犯カメラなどを調べたところ川崎容疑者が浮上したということです。取り調べに対し川崎容疑者は「自宅に宿泊させたことは間違いないが、わいせつ目的で誘拐していない」と容疑を否認しているということです。警察は、川崎容疑者が犯行に至った経緯などについて詳しく調べています。

#### 新宿歌舞伎町で「裏DVD」販売用所持疑い 客の大半は60~70代 5/29(月) 朝日新聞

無修整のわいせつ DVD を販売目的で所持したとして、警視庁は無職の男(54)=東京都新宿区=をわいせつ電磁的記録記録媒体有償頒布目的所持容疑で現行犯逮捕し、29 日発表した。

保安課によると、男は27日、東京都新宿区歌舞伎町2丁目のマンションの1室で、無修整のわいせつDVD1枚を販売目的で所持した疑い。「生活費を稼ぐためだった」と容疑を認めているという。 この部屋には無修整のDVDとブルーレイディスクが計約9千枚あり、35~50枚セットで1万円で販売していた。同課は、男とは別の客引きが路上で集客し、昨年2月から現在までに約2800万円を売り上げたとみている。 客の男性(85)は「インターネットは使っていないので、気に入った裏DVDがあれば買おうと思った」などと話しているといい、同課は客の大半が60~70代だったとみている。 (御船紗子、大山稜)

## 女児のわいせつ動画を所持 児童ポルノ禁止法違反容疑で 51 歳の男を逮捕…"盗撮"疑いで逮捕され、押収したハードディスクから大量の動画見つかる 5/30(火) テレビ高知

女児のわいせつな動画などが保存されたハードディスクを所持していた疑いで、51歳の男が逮捕されました。逮捕されたのは、土佐市高岡町甲の無職の男(51)です。 高知警察署の調べによりますと、男は5月9日、18歳未満の女児のわいせつな動画や写真が保存されたハードディスクを自宅で所持していた、児童買春、児童ポルノ禁止法違反の疑いが持たれています。 男は今年3月に高知市内の商業施設で未成年の女性のスカートの中を盗撮したとして、県迷惑防止条例違反の疑いで5月に逮捕されていて、警察が自宅を捜索した際多数のハードディスクを押収。内容を解析したところ、わいせつな動画が大量に見つかったということです。 調べに対し、男は黙秘しているということで、警察は動画の入手経路や余罪も含めて捜査しています。

### インターネット関係

### ツイッターで児童ポルノ動画の閲覧パスワード公開 容疑で元 IT 企業幹部の男を再逮捕 兵庫県警 5/1(月) 神戸新聞

兵庫県警少年課と生田署は1日、児童買春・ポルノ禁止法違反(公然陳列)などの疑いで、東京都港区の元IT企業幹部の男(24)を再逮捕した。

## 「援助交際している…」情報提供から浮上、当時15歳の少女に裸の画像を送らせた疑いで、43歳の男を逮捕 北海道旭川市 5/8(月) 北海道放送(株)

去年5月、当時15歳の少女に、裸の画像をSNSで送らせたとして旭川市の43歳の男が逮捕されました。児童買春・児童ポルノ禁止法違反の疑いで逮捕されたのは、旭川市新富に住む自営業の43歳の自営業の男です。 男は、去年5月、SNSで知り合った、札幌市東区の当時15歳の無職の少女に、自身の裸を撮影させ、その画像を男に送信させた疑いが持たれています。警察に「援助交際をしていると思われるアカウントがある」と情報提供があり、捜査を進めたところ、男の関与が浮上していました。 警察の調べに対し、男は「私がやったことなんだろうと思います」と、容疑を認めているということです。 男は、今年の元日に、旭川市内の14歳の女子中学生に金を渡してわいせつな行為をしたとして、児童買春の疑いでも先月、逮捕されていて、警察は、さらに余罪がないか、捜査しています。

## LINE で回る "不幸の手紙"。子どもの LINE デビューで親がチェック したい 8 項目とは? 5/13(土) マイナビ子育て

コミュニケーションアプリ「LINE」が便利なサービスであることは、もはや言うまでもありませんね。国内の普及率も高く、幅広い年代に使われています。推奨される年齢は12歳以上とされていますが、保護者の管理の元、小学生でも利用している人は多くみられます。むしろ、お子さんにLINEを使わせるためにスマホを持たせた人も多いでしょう。

子どもが LINE を使い始めると、大人にはあまり起こらないトラブルが発生します。そこで今回は、子どもが LINE デビューするときに注意すべきトラブルと対策方法をご紹介します。

■長時間利用やいじめなどの友人トラブル 子どもたちにとっては、待ちに待った LINE デビューです。友人と LINE ができること自体がうれしくて、過度に使ってしまいます。メッセージに関しては、文章というよりも単語ですばやく打ち返します。スタンプは「スタ連」「スタ爆」と呼ばれる、スタンプを連打して数十個送り合う使い方をします。通話に関しては、音声通話やビデオ通話を繋ぎっぱなしにして、おしゃべりしたり勉強したり、そのまま眠ったりします。 親としては長時間 LINE に張り付くことはやめさせたいのですが、子どもとしては友人と気まずくなりたくないので会話を切り上げることは難しく、親子でもめてしまいます。 年度初めには、学年やクラスで LINE グループを作るため、大人数のグループができ上がります。最初は自己紹介をしたり、新学期に必要な物について質問をしたりと活発に話しますが、やがてグループが細

分化してメッセージを送る人は減り、発言する人は一部の子だけになります。 グループでの交 流は、いじめが起きやすい場所でもあります。あるグループのメンバーからひとりだけを抜いた グループを新たに作る、または誰かが入れてもひとりだけすぐに退会させてしまうといった「仲 間はずし」が行われます。仲間はずしの原因は LINE 内だけに限らず、学校内でのトラブルが LINE に持ち込まれている可能性もあります。また、クラスメイトの恥ずかしい写真を大人数の グループに送信する「晒し」もよく行われます。変顔(へんがお)程度なら笑って済むのです が、ズボンを脱がされている動画を撮られて送信され、不登校になってしまった人もいました。 単純なところでは、「既読スルー」も大きな問題です。MMD 研究所「2023 年 1 月初めてスマート フォンを持つ子どもと親への意識調査」では、子どもがスマートフォンを所持してからトラブル に巻き込まれた内容の同率1位が、「LINE などのコミュニケーションツールで既読無視され て、友人と険悪になってしまった」(14.9%)ことでした。今は通知でメッセージを読んで「未 読スルー」することが一般的になってきていますが、つい既読してそのままにすることもありま すね。また、特に返信する内容がない場合は返信しないこともあるでしょう。しかし子どもたち はそれを「無視された」と感じることがあるようです。 また、同調査で同率1位となっている 「不適切な写真を送るように言われたり、意思と関係なく送られてきたりした」に関しても、 LINE が使われることがあります。裸などの写真を送るように強制されることは悪い大人からと いうイメージがありますが、近い年齢同士でもこうしたトラブルは発生しています。アダルト画 像やグロテスクな画像を送ってくる子、アダルトサイトへのリンクを送ってくる子などは、本人 は軽いいたずらのつもりかもしれませんが、送られてくる方は困ってしまいますね。親が知らな いうちにこうしたやり取りをしているのかもしれません。

■LINE でも行われるチェーンメール LINE を始めたころには「不幸の手紙」がよく回されま す。不幸の手紙はハガキからガラケー、そして LINE へと場を移しているのです。「このメッセ ージを20人に回してね。グループに送るのは禁止!」などのメッセージが送られてきます。 「不幸になります」だけでなく、「幸せになります」というハッピーレター版もあります。いず れにしても、メッセージを大人数に送る「チェーンメール」です。 チェーンメールが送られて くると、最初は驚いて友人に送信しますが、やがてこれが迷惑行為だと認識します。すると、い つまでもチェーンメールを理解せずに送り続ける子を非難するようになり、もめ事へと発展しま す。 チェーンメールには、「バトン」タイプもあります。バトンが回ってきたら、アンケート に回答してLINE VOOM(旧タイムライン)に投稿、次の人を指名しなければなりません。 バト ンはリスクを伴います。質問や設定によっては、名前、年齢、趣味などの個人情報を LINE ユー ザーに公開してしまうからです。そして、指名が強制的なので、友人間のトラブルになります。 ■メッセージや通話以外の機能もチェック 大人世代は普段、LINE のメッセージや通話機能を主 に使っていますが、子どもたちはショート動画「LINE VOOM」も大好きです。短い縦長の動画を 次々に見られるため、つい長時間視聴してしまいます。YouTube や TikTok の利用を禁じられて いる子どもは、なおさら魅力的に感じるでしょう。 また、LINEの「友だち」以外と匿名で交流 できる「オープンチャット」も、大人があまり使っていない機能のひとつかもしれません。オー プンチャットは普段使っているアカウントとは別に匿名のアカウントを作成し、趣味や興味があることについてチャットができるサービスです。出会いを目的とする行為やわいせつな投稿、誹謗中傷などは禁じられていますが、不特定多数の人と交流する場なので、子どもにはふさわしくない話題が出るかもしれません。 大人にとっては便利な「ニュース」も、記事の内容や広告を子どもに見せたくない人が多いようです。

■LINE を安全に使うための設定 子どもが LINE でトラブルに巻き込まれないために、まずは安 全に使うための設定をしましょう。 ・友だち追加をオフにする 連絡帳に登録した人を自動で追 加してしまう「友だち自動追加」をオフにします。また、知り合いに勝手に追加されないよう に、「友だちへの追加を許可」もオフにしておきましょう。ホーム画面から「設定」を開き、 「友だち」画面でオフにできます。 ・QR コードを更新する お子さんが「友だち追加」に QR コ ードを使っていて、メールで送ったことがあるのなら、必ず「更新」するようにお話しておきま しょう。ホーム画面から「プロフィール」を開き、「マイ QR コード」で「更新」をタップしま す。更新すれば、古い QR コードが流出しても、アカウントを見つけられることがなくなりま す。 ・友だち以外からメッセージを受け取らない 友だち以外からメッセージを受け取らないよ うに設定します。大人でもスパムメッセージがよく来る人はオンにしておくといいですよ。ホー ム画面から「設定」を開き、「プライバシー管理」画面で「メッセージ受信拒否」をオンにしま す。 ・ニュースを開きづらくする ニュースタブを通話タブに切り替えることにより、ニュース が開きづらくなります(ホーム画面から「設定」→「通話」を開き、「通話/ニュースタブ表 示」画面で「通話」を選択)。ニュースをあまり見せたくない人に有効です。 ・LINE VOOMで プライバシーを守る LINE VOOM は、LINE ユーザー全体と投稿を通じて交流できます。そこで、 他のユーザーからフォローされないように設定しましょう(ホーム画面から「設定」を開き、 「LINE VOOM」画面の「フォロー設定」をタップ、「フォローを許可」をオフに)。

■親子で話し合っておきたいこと また、親子で話し合っておいた方がいいポイントも挙げておきます。・知らない人と繋がらない 他のアプリで知り合った人と LINE を交換してしまう子もいますが、一度知らない人と LINE で繋がると、相手をブロックしてもプロフィール画面は見続けられてしまいます。知らない人とは繋がらないことを約束しましょう。また、実際の知り合いでも、誰かと「友だち」になるときには親に相談すると決めてもいいかもしれません。・LINE VOOM への投稿を制限 LINE VOOM は、文字や画像の投稿だけでなく、エフェクトを使った動画撮影もできます。LINE VOOM への投稿は一切しないか、知り合いだけの「公開リスト」に限定するなら OK、などのルールも話し合っておきましょう。・利用時間や場所を決める LINE を使う時間帯や曜日を決める、もしくは1日に何時間までと利用時間の上限を決めると長時間利用を避けられます。スマホや携帯キャリアのフィルタリング機能を使って制限しておくと、明確なルールになります。iPhone では、「設定」の「スクリーンタイム」から「App の使用時間の制限」画面を開き「制限を追加」をタップすると、アプリを選択して使用時間を設定ができます。

■まとめ LINE デビューしてしばらくの間は、親も子どもの LINE を見ることを約束して、安全に運用できているかを見守りましょう。友人と LINE でトラブルが起きると、学校での人間関係

にも響くかもしれません。親子でコミュニケーションを取りながら、楽しく LINE を使えるようになりたいですね。 (文:鈴木朋子、編集:マイナビ子育て編集部)

■この記事の執筆者 鈴木朋子さん IT ジャーナリスト・スマホ安全アドバイザー スマホや SNS など、身近な IT サービス全般に関する記事を執筆。なかでも SNS に関しては、コンシューマーからビジネスまで広く取材を行い、最新トレンドを知るジャーナリストとして定評がある。また、安全な IT 活用をサポートするスマホ安全アドバイザーとして記事執筆や講演も行う。 著書は『親が知らない子どものスマホ』(日経 BP)、『親子で学ぶ スマホとネットを安心に使う本』(技術評論社)、『インターネットサバイバル 全3巻』(日本図書センター)など。

#### 女児にわいせつな画像送らせた疑いで26歳僧侶を逮捕 愛知県警 5/17(水) 毎日新聞

SNS (ネット交流サービス) で知り合った女児にわいせつな画像を撮影させ送らせたとして愛知県警南署は17日、京都市中京区5、僧侶、林川陽太容疑者(26) を児童ポルノ禁止法違反(製造) 容疑で逮捕した。「『裸の写真を送って』と頼んで送ってもらった」と容疑を認めている。

逮捕容疑は2022年11月28日、小学生の女児(当時11歳)にスマートフォンで自身のみだらな姿を撮影させ、複数回にわたって送信させたとしている。 南署によると、女児と母親から相談があり事件が発覚した。林川容疑者は「これまでに複数の女の子と裸の写真をやりとりした」と供述しており、余罪があるとみて捜査している。【森田采花】

#### 子どもを性犯罪から守る AI アプリ、自撮り画像検知 藤田医科大など

#### 5/19(金) Science Portal

子どものスマートフォンの保存ファイルにある性的なわいせつ画像を AI (人工知能) が検知し、保護者のスマホに知らせるアプリを藤田医科大学などが共同開発し、このほど公開した。ディープラーニング (深層学習) で AI にわいせつ画像を覚えさせ判別する。画像の削除を促し、写真送信も事前に防ぐ仕組みで、AI 技術を活用し社会的課題の解決につなげる。

藤田医科大学産官学連携推進センターの村川修一准教授(経営管理学)によると、愛知県警から「児童や生徒がわいせつな犯罪に巻き込まれている問題が深刻化しており、中にはそれを苦に命を絶つケースもあった」という相談が大学に持ち込まれた。

SNS (交流サイト) などで知り合った大人に自撮り写真を送信するよう強要されるといった事件が増えている。医療従事者を目指す教育の現場でできることはないかとワークショップ形式で授業を行い、学生からアプリを活用した防犯というアイデアが出た。

授業に産学連携で同席した藤田医科大の冨田直人客員講師が経営するスタートアップ企業「スマートブックス」(東京都世田谷区)で半年間、アプリ開発に取り組み、スマホ用の無料アプリ「コドマモ」をリリースした。子ども、保護者用をそれぞれインストールして使う。

スマホで写真を撮ること自体を規制することはできないため、コドマモでは子どもが自撮りした写真を AI が判別する。AI に肌の露出度からわいせつと人間が判断した画像を覚えるよう指示を出し、それに準じた写真が保存フォルダーに入った瞬間に保護者のスマホにアラートが入る。子どものスマホには画像の削除を促す仕組みだ。 元から備え付けられたカメラだけでなく、

カメラアプリを利用していても、AI が保存機能を察知して瞬時に判断する。同時に位置情報も取得することができるため、子どもに急迫の危険があるときに通報や保護ができる。

冨田客員講師は「今後は動画フォルダーにも対応していきたい。今は AI の画像のディープラーニングだが、友人らとのやりとりでいじめに遭っている文言を検知する言語学習機能を搭載した AI も装備できたらいい」という。

村川准教授は「最初は大学側で解決できない難題と思ったが、産学連携が功を奏した。医療領域だけで解決できないことを先端技術が解決していくいい事例となった」と話す。

## 小4女児に性的画像を送らせた疑い 福岡市の37歳男を逮捕 仮想空間で "アバター" 作り知り合う 5/26(金) テレビ西日本

SNSで知り合った小学生の女子児童に性的な画像を撮影させ送らせた疑いで、福岡市の37歳の男が逮捕されました。 強制わいせつや児童ポルノ製造などの疑いで逮捕されたのは、福岡市の無職・古賀正教容疑者(37)です。 警察によりますと、古賀容疑者は去年2月、京都市に住む小学4年の女子児童に服を脱いで性的な画像を撮るように指示し、画像を送らせた疑いが持たれています。 女子児童の保護者が「娘がタブレット端末のアプリで裸の画像を送ってしまったようだ」と警察に被害を申告したことで、事件が発覚しました。 警察の調べに対し、古賀容疑者は容疑を認めているということです。 古賀容疑者はアプリを使ってインターネット上の仮想空間=メタバースで自身の分身となる「アバター」を作り、女子児童と知り合っていました。 警察は、詳しい経緯や余罪について調べています。

### 話 題

## 「気になることがあれば相談を」 愛媛県の性暴力被害相談 昨年度 5 8 4件 5/15(月) あいテレビ

愛媛県が設置した「えひめ性暴力被害者支援センター(ひめここ)」への、昨年度の相談件数は584件と、前年度から233件増加したことがわかりました。 愛媛県は2018年に「ひめここ」を設置し、性暴力被害に関する相談を、面接と電話で受け付けています。 ▼専門スタッフによる相談は火曜~土曜日9~17時 ▼上記時間以外はコールセンターで電話対応(24時間365日) ▼相談電話(通話無料) #8891 NTTひかり電話からは0120-8891-77 愛媛県のまとめによりますと… ▼昨年度(22年度)の相談件数は584件で前年度から233件増加。 うち89.2%・521件が電話から ▼被害者の70.9%・414人が女性 ▼相談者の72.6%・424人が本人 ▼被害者の年代は20代が127人と最多。以下、10代以下(82人)、30代(61人)、50代(30人)、40代(21人)など ▼被害は強制わいせつが152件で最多。 以下、強制性交等121件、性的虐待25件、DV21件など 相談件数は、「ひめここ」の設置以降、増加が続いていて、その理由について愛媛県は「関心の高まりや、県の周知活動による認知度アップが背景にあるのでは」と分析しています。また、「ひめここ」は、相談に加えて、医療機関や法的機関、捜査機関につないだり、費用の一部も公費負担したりしていて、昨年度、弁護士相談に14件つなげ、医療費・カウンセ

リング費を計55件支援しています。 愛媛県は「気になることがあれば相談してほしい」と話しています。

### 今月の有害図書指定一覧

### 愛知県 令和5年 5月26日 告示

株式会社大洋図書	実話ナックルズ 6月号	
株式会社鉄人社	裏ŧ/ JAPAN 6 月号	
	東京都 令和5年 4月14日 告示	
株式会社竹書房	BAMBOO COMICS[Qpa collection] 淫魔くんデリバリー	

#### 協会からのお知らせ

#### 理事会の開催

理事会 6月15日 午後4時00分~ 理事会

#### 協会ホームページ

協会ホームページでは、会員店舗・有害図書指定等の情報を掲載しております。どうぞ活用して下さい。

#### 会員募集

協会では、青少年健全育成のための活動を行っております。ご協力いただける会員を募集中で す。協会事務局までお問合せ下さい。

TEL 03-5327-4224 FAX 03-5327-4225 メールアドレス sna@sna-j.com